
Discours d'ouverture de L'AG du 25 Mai 2023

Bonjour à toutes et à tous,

Nous allons procéder à l'ouverture de notre Assemblée 
Générale annuelle. Je vous remercie de votre présence.
Je tiens à remercier dès à présent la mairie de Betton, qui 
met à notre disposition cette salle ce matin ainsi que la salle
« l'estacade » qui nous permettra de nous réunir ce midi 
pour  partager notre repas de fin d'année. Monsieur 
Fauchoux, responsable des activités culturelles et sportives 
à la mairie viendra nous rejoindre ce matin à 11H et 
partagera notre repas de midi.
Une année est passée. Une année de plus pour les uns, une 
année de moins pour les autres. Enfin, une année que l'on 
peut qualifier de positive sans trop de difficultés de gestion.
Je remercie l'ensemble des administrateurs de notre Club, 
anciens et nouveaux, qui ont fait preuve d'une grande 
abnégation devant les nouvelles contraintes mises en place, 
et d'une grande adaptabilité devant de nouvelles exigences.

La période difficile causée par la COVID semble loin, mais 
notre effectif reste durablement entamé, ce qui a fragilisé 
nos activités.
Beaucoup de nos adhérents avaient déserté nos tournois 
durant cette longue période d'incertitude sanitaire. 
Beaucoup sont revenus, mais d'autres ont tourné 
définitivement la page, certains pour cause de santé, 
d'autres par grande fatigue, d'autres encore par 
désenchantement.
Pour palier cette fonte des effectifs, nous avons mis en 



place une politique d'accueil en multipliant nos actions dans
différents forum. Dans la même perspective, nous avons 
mis en place une commission enseignement dès 2021, et  
nous avons déjà eu le plaisir d'accueillir parmi nous lors de 
nos tournois de nouveaux venus issus de notre 
enseignement.

Je remercie Christian Garel, pour son implication cette 
année dans la commission enseignement en prenant en 
charge les cours d'initiation au bridge.
Le Club a financé cette année la formation d'un moniteur 
d'enseignement qui se charge de l'enseignement de la 
formation de 2ème année et du maintien des connaissances.
Je remercie  tout particulièrement Claude Sanders qui 
m'aide dans cette tâche en étant présent tous les lundis.

L'évolution négative du nombre de licenciés du club semble
avoir été stabilisée. 
64 licenciés en 2019/2020, 39 licenciés en 2020/2021 
durant la période Covid, nous étions  65 licenciés au club 
l'année dernière.
Pour cette année 22/23, nous sommes 64 licenciés au club, 
dont 7 licenciés nouvellement intégrés. 13 sympathisants 
viennent compléter la liste, en partie constituée de 
Chartrais. Je me félicite des excellentes relations que nous 
entretenons avec le club de Chartres de Bretagne. 
J'en profite pour remercier Michel pour le prêt de la 
cafetière du club de Chartres, qui nous a permis de vous 
accueillir décemment.

Au niveau national, la baisse des effectifs est également très



importante depuis quelques années, et dramatique depuis la 
Covid. La Fédération a lancé cette année une campagne 
d'information pour la pratique du Bridge, en vue de booster 
le recrutement. Cette campagne dite de  « développement 
des clubs » nous a été proposée par le Comité. Espérons 
que ce travail ne sera pas vain. 
Je vous en reparlerai en fin de réunion.
Dans ce cadre de recrutement, je vous rappelle que nous 
avons participé à 5 « forum des associations » au mois de 
Septembre dernier; à Betton, St Grégoire, La chapelle des 
Fougeretz, Pacé et Thorigné Fouillard.
Cela nous a permis de contacter certains joueurs intéressés 
par la pratique du bridge, dont certains sont déjà venus 
grossir nos rangs lors de nos tournois.
Nous étions présents également sur le stand du comité lors 
du « forum des seniors » de Cesson Sévigné.
Dans ce même cadre de communication, nous avons 
alimenté notre site internet, afin de le rendre plus attractif.
J'en profite pour vous inciter à aller le visiter fréquemment ;
vous y trouverez souvent les réponses à toutes les questions
que vous vous posez.

Nous avons organisé de multiples tournois festifs durant 
cette année ; 
Tournoi et pot de rentrée
Tournoi  et pot de beaujolais
Tournoi  chocolaté de Noël
Tournoi de la Galette des rois.
Tournoi du club avec la distribution des cadeaux de l'amitié
Tournoi « l'oeuf ou la poule »
Je tiens à remercier toute l'équipe de la commission 



« animation », pour son investissement avant, pendant et 
après chaque manifestation, pour son abnégation et sa 
disponibilité. Rien de tout cela ne serait possible sans eux.

Je vous encourage à venir dans les commissions mises en 
place pour participer à la vie de notre club, et donc de votre 
club.
Notre histoire repose sur des valeurs de convivialité, de 
solidarité, de fraternité, sans pour autant sacrifier à la 
compétence et à l'excellence. Nous oeuvrerons pour la 
continuité de cette philosophie.

En ce qui concerne les compétitions, nos champions ont 
pris depuis l'année dernière une année supplémentaire, et 
certains ont perdu l'engouement des joutes bridgistiques. 
Leur volonté a été mise à mal par la mise en place par les 
hautes instances du bridge breton et français, d'un nouvel 
agenda des compétitions, souvent illisible et dont la 
conception reste du domaine nébuleux de la 
prestidigitation, et de l'équilibre de cirque.
Le résultat est que nos compétiteurs ont été moins présents. 
Je laisserai Jean développer ce point tout à l'heure.
Je vous rappelle cependant, comme je l'ai fait l'année 
précédente, que si nous voulons conserver l'âme de notre 
club, en l'état, il est pourtant nécessaire de continuer à jouer
en compétition.
Je suis persuadé que le fait de jouer en compétition est un 
élément moteur du dynamisme d'un club. Ce dynamisme 
retiendra nos joueurs les meilleurs, incitera les joueurs 
extérieurs à participer à nos tournois de régularité afin de se
confronter à des paires efficaces, et  donnera à nos 



nouveaux licenciés la volonté de progresser rapidement 
dans la pratique du bridge.
Je vous rappelle que le conseil d'administration a reconduit 
en début d'année la prise en charge des frais d'engagement, 
et de route, pour les compétiteurs.

Une AG c'est avant tout l'heure des bilans.

Nos tournois du Mardi restent bien garnis, et il n'est pas 
rare d'y avoir 8 ou 9 tables, et parfois 11 ou 12 lors des 
tournois festifs.

Les tournois du vendredi sont plus difficiles, avec 5 à 7 
tables. Parfois, comme vendredi dernier, il a fallu annuler le
tournoi consécutivement au trop faible nombre de 
participants.  Le choix du jour du vendredi ne nous 
appartient pas et reste un obstacle au bon déroulement de 
nos activités. Nous restons attentifs à d'éventuelles 
propositions de la mairie, si de nouveaux locaux étaient mis
à disposition des associations. Pour l'instant, il faut nous 
réjouir de l'accueil gracieux que la mairie de Betton nous 
réserve. Cela nous permet d'avoir une situation financière 
saine, d'être généreux avec nos adhérents, en maintenant un 
droit de table très abordable, et en proposant une offre 
festive conséquente.

Voila, une année se termine. Souvenons nous des bons 
moments passés ensemble et espérons en les prochains 
jours qui chantent. La conjoncture actuelle reste 
préoccupante, restons vigilants ; mais nous devons 
continuer à profiter des petits plaisirs que la vie nous 



procure. La pomme est déjà bien entamée, mais croquons 
tant qu'il reste encore de la chair sur le trognon. 

Le conseil d'administration et moi même sommes bien 
décidés à continuer à oeuvrer pour que votre plaisir de jouer
ne soit pas entamé. 

Merci de m'avoir écouté


